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令和４年第１回 新座市教育委員会 定例会

会 議 録

招 集 期 日 令和４年１月１９日 午後３時３０分 場所 市役所第二庁舎３０４会議室

開 閉 日 時

及び宣告者

令和４年１月１９日 午後３時４０分 開会 宣告者 金子 廣志

令和４年１月１９日 午後４時３５分 閉会 宣告者 金子 廣志

教育長 金子 廣志

委

員

議席番号 氏 名 出･欠 議席番号 氏 名 出･欠

１ 鈴 木 松 江 ○ ２ 小 泉 哲 也 ○

３ 脇 田 美保子 ○ ４ 宮 瀧 交 二 ―

出

席

職

員

①教育総務部長 ○ ②教育総務部副部長兼生涯学習スポーツ課長 ○ ③教育総務課長 ○

④中央公民館長 ― ⑤中央図書館長 ― ⑥学校教育部長 ○

⑦学校教育部副部長兼学務課長 ○ ⑧教育支援課長 ○ ⑨教育相談センター室長 ○

事務局 戸川真理子、城間悦子

会議事件名 発 言 者 発 言 の 要 旨

開会

会議録承認

議案第１号

議案第２号

教育長

教育長

各委員

教育長

教育長

生涯学習スポ

ーツ課長

教育長

各委員

教育長

教育長

生涯学習スポ

ーツ課長

令和４年第１回新座市教育委員会定例会を開会する。

午後３時４０分

令和３年第１２回新座市教育委員会定例会の会議録の

承認について質疑はあるか。

承認

令和３年第１２回新座市教育委員会定例会の会議録は

承認された。

議案第１号「新座市社会教育委員の委嘱について」を

生涯学習スポーツ課長から説明願う。

大出 明氏が埼玉県立新座総合技術高等学校長を退任さ

れたことに伴い、後任として同校現校長職に当たる

池田 靖氏を新たに委嘱するものである。委員の任期は在

任期間となり、本日から令和４年３月３１日までとする。

議案第１号について、質疑はあるか。

承認

議案第１号は、承認する。

議案第２号「新座市スポーツ施設規則の一部を改正す

る規則について」を生涯学習スポーツ課長から説明願う。

本件は、総合体育館、野球場等のスポーツ施設利用に

おける利便性の向上と的確な利用申請及び市内登録団体

の利用を促進するため、施設利用申請の期間を市内登録

団体は現行の３か月前から２か月前に、その他市外登録

団体は現行の２か月前から１か月前に、１か月間短縮す

るものである。

本市では、市や公益財団法人 新座市スポーツ協会の事

業を最優先とした上で、電子申請による一般予約を承っ

ている。現在、市内登録団体は市外団体よりも１か月早
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教育長

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

教育総務部長

く利用申請できるのだが、市内団体の予約後のキャンセ

ルが見受けられ、結果的に市外団体がこのキャンセル枠

を利用する事例が多く生じているとの報告が新座市スポ

ーツ協会からあった。

新座市スポーツ協会の調査では、活動場所を確保する

ために不確定な日程を予約しておいて、後日キャンセル

する実態があるということで、利用申請期間の短縮によ

って利用の確実性が高まり、キャンセルが減少し、併せ

て市内団体の利用増加が期待できるものである。

議案第２号について、質疑はあるか。

当初、この改正案を目にした時、施設利用申請の期間

が１か月間短縮されるということは、団体にとって計画

が立てづらくなり、不便が生じるのではないかと思った

が、今の説明で納得した。

一つ質問だが、同時に申請があった場合の取扱いはど

のようになるのか。

他市の状況を調べてみても、市内団体の受付を３か月

前からにしているのは本市のみのようである。電子申請

のため、既に予約が入っている枠には重複して予約を入

れられない仕組みになっており、同時ということはない。

市内登録団体は、空いている日時で仮に予約を入れて

おいて、学校開放のような無料で利用できる別の施設が

確保できた段階でキャンセルすることが多く、結果的に

その枠に市外団体が予約を入れるケースが多くなってい

る。

そのため、各種競技連盟の御意見も伺いながら、他市

のやり方に合わせて変更することを御提案させていただ

いたものである。

他市の例だが、公民館等の利用に際して「キャンセル

が多い団体は登録を抹消する。」と予め提示している場

合がある。体育施設においても、キャンセルが多い団体

には注意を促した方が良いのではないか。

委員の御指摘のとおり、悪質な予約をしているケース

もある。市内団体の要件は、構成員が１０名以上で、市

内の在住、在勤の者が３分の２以上としており、名簿で

判断しているのだが、料金が市外団体は市内団体の倍額

となっていることもあり、実態と異なる申請が出されて

いるケースもあるようである。そのため、来年度は登録

の段階でしっかり精査をする予定である。

今回の改正は、市外団体の予約が入れやすい状況を修

正し、市内団体が優先的に利用できるようにするもので

あり、今後も状況を見ながら対応していきたいと考えて

いる。

他市では、キャンセル１回で１点、キャンセル２回で

２点というように累積していって、例えば１０点になる

と優先利用ができないというペナルティーを設けている
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諸報告

教育長

各委員

教育長

教育長

学校教育部長

教育長

各委員

教育長

教育総務課長

場合もある。本市も検討はしたのだが、今回は申請期間

を短縮することでキャンセルを防止することを考えてお

り、ペナルティー制度については今後の課題とさせてい

ただきたい。

議案第２号について、承認としてよいか。

承認

議案第２号は、承認する。

新型コロナウイルス感染症の拡大防止に係る対応につ

いて、学校教育部長から報告願う。

１月１１日（火）の始業式以降の学校における対応を

報告する。

児童生徒、教職員の感染状況についてだが、昨年１０

月６日（水）以降の約３か月間、感染報告ゼロが続いて

いたが、昨日までの９日間に４１名の感染報告があり、

急速に拡大している状況にある。内訳は、児童３１名、

生徒８名、教職員２名の計４１名である。現在、同一小

学校の１年生と３年生、それぞれ１学級において複数名

の感染が確認されており、計２学級で学級閉鎖を実施し

ている。該当学級では、全員を対象とした任意による

ＰＣＲ検査を実施しており、検査結果が明らかになるま

で学級閉鎖を継続することとしている。

なお、該当の３年生については、１月１７日（月）に

社会科見学を予定していたが、前日１６日（日）に感染

拡大の懸念があったことから延期としている。

この他、１名の感染が判明した中学校の１学級では、

当該生徒以外の発熱による欠席、早退が続いたことから、

学級閉鎖としている。

次に、宿泊的行事の実施状況について報告する。中学

校では１月１３日（木）から順次スキー林間学校を実施

しており、これまでに２校２学年が終了した。現在実施

中の学校を含めると４校５学年が１月２７日（木）まで

に終了する予定である。特に実施の中心である１年生は、

昨年度小学６年生時の修学旅行も中止せざるを得ない状

況であったため、緊急事態宣言が発出されない限り、健

康管理を厳格に行った上で実施することとしている。

学校教育部長からの報告について、質疑はあるか。

なし

続いて、各課から諸報告に移る。

２件の報告をする。

①地域スポーツ振興協会から申請のあった「冬休み短

期体操教室」を始めとして２件について名義後援を承認

した。

②令和３年第４回新座市議会定例会の概要について報

告する。会期は、１１月３０日（火）から１２月１７日
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教育長

各委員

生涯学習スポ

ーツ課長

（金）までの１８日間で、市長提出議案は、追加議案を

含め２３件であった。このうち教育委員会関連の議案は、

専決処分として財産案件及び補正予算（第９号）の２件

であった。財産案件は、遠隔授業を滞りなく進めるため

に、主に教室で使用する教師用の可動式コンピューター

５１７台の購入について承認を頂いたものである。補正

予算（第９号）は、教育費の歳出として４，６６２万円

を増額した結果、予算総額における教育費の占める割合

は８．２５％となった。追加議案として、補正予算（第

１０号）では、主に子育て世帯への臨時特別給付金に係

る経費として２７億４，０７６万５，０００円を増額し

た。補正後の教育費の占める割合は７．８７％となって

いる。

次に、今議会の一般質問だが、２４名の議員から質問

通告があった。教育委員会関係は、１４名から１７件の

質問があった。

教育総務課からの報告に対する質疑、意見はあるか。

なし

２件の報告をする。

①令和４年１月１０日（月・祝）に新座市民会館で成

人式を実施した。感染拡大が懸念される中ではあったが、

対策を徹底し、昨年に引き続き３回に分散し、時間を短

縮した上で開催した。合計１，０９５人に参加いただい

た。

また、屋外には写真撮影スペースとしてフォトスポッ

トを２か所設置した。参加した新成人の皆さんからは、

「振り袖やスーツ姿の仲間に会える機会があって嬉しか

った。」という感想が寄せられ、御親族からは、「この

世代は、高校、大学の入学式や卒業式もなく、成人式も

中止されるのではないかと懸念していたが、無事に開催

されて本当に良かった。」というような声を頂いている。

②過日、本市の総合的な政策事項の決定機関である新

座市政策推進本部において大和田ファミリープールの廃

止が決定された。大和田五丁目にある大和田ファミリー

プールは、流水プール、直線スライダー、児童プールの

屋外レジャープールとして昭和６２年に整備されて以来、

教育委員会が運営、維持管理を行っている。建設から約

３５年が経過し、施設設備の老朽化対策が必須となり、

また、高台の傾斜地に建設したプールの周辺は土地開発

が進み、一般住宅に囲まれるようになった。専用の駐車

場を有していないことから、（仮称）児童センター建設

用地の一部や近接する新開小学校の校庭を暫定的に借用

していることや、４メートルから６メートル程度の生活

道路がアクセス道路となっている現状を踏まえ、老朽化

と環境変化の視点から、市としてその役割について検討
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教育長

委員

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

してきた。

教育委員会では、コロナ禍により、昨年、一昨年とプ

ールの開設を中止としたが、夏場の子供の遊び場確保の

観点から、次年度の利用再開に向けて改めて施設整備を

着手する準備を進めていたところ、中長期的に施設運営

を再開するための改修費用は、大規模な改修を行った場

合は約４億８，０００万円、プール槽やろ過器等の必要

な部分のみ改修した場合でも約１億８，０００万円と積

算され、また、年間２，５００万円の運営経費がかかる

こともあり、改修費用に対する費用対効果が大きな課題

となっていた。

一方で、大和田二・三丁目地区土地区画整理事業地内

の大和田・坂之下橋付近に整備する大和田三丁目公園で

は、市の公共施設マネジメント推進室が新たな子供の遊

び場の確保として、公園内に水遊びができる施設を整備

する検討がなされており、こちらが大和田ファミリープ

ールの代わりになり得ないかを検討してきた。今般、大

和田ファミリープールの代替施設として、令和６年７月

のオープンに向けて公募型のプロポーザルの設計者が施

工するデザインビルド方式で整備することが併せて決定

された。

したがって、大和田ファミリープールの廃止に当たり、

新座市スポーツ施設条例にプールの運用等が記載されて

いるため、次回教育委員会臨時会で御審議いただく予定

となっている。よろしくお願いしたい。

生涯学習スポーツ課からの報告に対する質疑、意見は

あるか。

成人式を無事開催することができたのは、大変良かっ

たと思う。

大和田ファミリープールに代わるウォーターパークは、

幼児や小学校低学年が遊ぶような施設で、もう少し大き

い子供たちが遊べるようなプールが全くなくなってしま

うのは大変残念である。本市は、子育て世代が暮らしや

すいまちづくりを推進している中で、後退してしまう印

象を受ける。是非もう少し大きい子供たちのことも考え

たプールづくりをしてもらいたい。

大和田三丁目公園にウォーターパークができた場合の

交通手段はどのように考えているか。

大和田三丁目公園に子供の水遊び施設を整備する構想

は従前からある。まだ詳細が決定しているものではなく、

今後プロポーザル方式で進めることになっているため、

この度頂いた御意見についても伝えていきたい。

交通手段については、自動車での利用が多くなると思

う。近くに遊水地となる多目的運動広場を整備する予定

もあるため、場合によっては、そちらに駐車できる形も

考えていきたい。
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委員

教育総務部長

教育長

例えば、にいバスの運行を検討してもよいのではない

か。また、イメージ図には日よけが全くないようなので、

保護者や子供たちが少し休める屋根付きのベンチがあっ

たらよいと思う。

補足説明をさせていただく。大和田ファミリープール

は、市の財政上の問題と新型コロナウイルス感染症の影

響で令和２年度から事業を一時休止している。この大和

田ファミリープールの存続は、長年の懸案事項となって

いる。施設の老朽化のため、いずれは大規模改修を実施

しなければならない状況であり、数億円の費用が必要と

なる。

この度、令和４年度以降の施設運営をどうするのか検

討を進めていく中で、教育委員会としては、大和田ファ

ミリープールの代替施設を確保することが必要というこ

とで総合政策本部に報告したものである。代替施設につ

いては、市全体の施設配置の問題であるため、総合政策

部やみどりと公園課等が関連しており、最終的な結論は

総合政策推進本部が決定するものである。このような流

れの中で、この度、代替施設等も概ね示され、既存の施

設については、廃止とする方針が決定された。

その代替施設は、先ほど御説明申し上げた大和田三丁

目公園にウォーターパークを設置するものである。

大和田ファミリープールの近くの駐車場として利用し

ている場所は、児童センター用地となっている。北部地

区への児童センターの整備構想があり、市は、今後この

地域に子供たちの遊び場を検討していかなければならな

いと考えている。教育委員会としては、小さい子供たち

だけでなく、高学年の子供たちが遊べるような場所が必

要であるという教育委員の皆様から頂いた御意見や、ほ

っとぷらざの代替施設として整備予定の東北地区への複

合施設に児童生徒の活動の場所がほしいということをし

っかり要望していきたい。

まだ構想の段階で、詳細はこれから詰めていくことに

なるので、教育委員会としてもしっかり説明していく。

実は、大和田ファミリープールの再開については、市

議会でも度々質問を頂いており、環境の変化について申

し上げてきた。大和田ファミリープールは斜面地の上の

ほうに設置されており、以前は下の方には住宅はなかっ

たが、林を全て切り開き、開発がなされて現在は住宅が

建ち並んでいる状況である。また、大和田ファミリープ

ールの入り口付近の接道が大変狭い。駐車場も不足して

いるため、新開小学校の校庭を半分使っているのだが、

学童保育室に近いので、非常に危険だという御指摘も受

けている。さらに、施設自体の老朽化がかなり激しく、

本格的に整備するとなると４億円以上の費用がかかって

しまう。なおかつ、更衣室が狭いので、新型コロナウイ
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学務課

教育長

各委員

教育支援課

ルス感染症の感染防止の観点で考えると、そのまま使う

ことができないため、大幅な増築をしないと立ち行かな

い状況もある。もう一つは、大量の水を斜面地の上層部

に蓄えるわけだが、もし地震等があったときに、その大

量の水が一度に流出した場合、かなりの被害が住宅地に

出てしまう可能性も考えると、既存のプールの存続が妥

当かどうかをしっかり検討しなければならないというこ

とを議会でも申し上げてきた。

実は、近隣市の状況を見ると、富士見市でも市民プー

ルを廃止している。ふじみ野市でプール事故が起きて以

来、各自治体がプールを運営することに少し後ろ向きに

なっている傾向があるのだが、本市としては、代替施設

を何とか確保したいということでお願いをして、今、大

和田三丁目公園にウォーターパークを設置する方向にな

っている。まだ具体的にはどのような施設になるかは決

定していないため、今後、教育委員の皆様から頂いた御

意見等をしっかり伝えていきたい。

もう一点は、成人式についてである。今年も３回に分

けて開催したのだが、参加者は非常に集中して、静かに

話を聞いており、とても良い成人式だったと思う。

令和３年度及び令和４年度新座市立学校通学区域審議

会について報告する。第７回教育委員会定例会で第１回

審議会について報告した。児童生徒数の推移及び開発行

為並びに３５人学級実施による各学校の教室数を鑑み、

今後の学校規模についての見通しを基にして、第二中学

校区の通学区域の再編成について進めていくということ

になった。令和３年１２月２１日（火）に開催された第

２回審議会では、各小中学校の児童生徒数の均一化、小

中学校の通学区域の統一化を重視した再編成案を示して

諮問を行った。委員の皆様からは、通学の際の安全面と

いう観点を含めて編成する必要があるという御意見を頂

いた。今後は大きな道路や信号の位置での安全面に配慮

しながら検討を進めていくことになっている。次年度は

は、今回頂いた修正を基に、早い段階で決定していきた

いと考えている。

学務課からの報告に対する質疑、意見はあるか。

なし

２件の報告をする。

①令和３年度第３学期の主な行事予定について報告す

る。初めに研究委嘱発表だが、１月２５日（火）に石神

小学校、２８日（金）に池田小学校、２月３日（木）に

栗原小学校、９日（水）に新座中学校が実施する。これ

らの日程は、まん延防止等重点措置期間に該当するとい

うことで、現在、オンライン実施などの感染対策を講じ
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教育長

委員

教育支援課長

教育相談セン

ター室長

教育長

委員

教育長

た方法等を検討しているところである。２月１７日（木）

は、教育委員の皆様と校長会との合同の記念撮影がある。

撮影場所は総合体育館を予定している。２月２５日（金）

には県公立高等学校入学者選抜学力検査が行われる。３

月４日（金）に県公立高等学校入学者選抜学力検査の合

格発表、１５日（火）に中学校の卒業証書授与式、２３

日（水）に小学校の卒業証書授与式、２５日（金）に修

了式を予定している。卒業証書授与式は、新型コロナウ

イルス感染症防止の観点から、来賓の皆様の出席を見合

わせることにしたので、御理解を賜りたい。

②令和４年度新規会計年度任用職員採用試験について

報告する。教育支援課で採用するのは４職種で、採用人

数は今年度と同数を予定している。１月８日（土）に選

考面接を行った。

応募状況としては、小学校英会話講師に１１名採用予

定のところ１４名（うち、日本人６名、外国人８名）、

中学校英語指導助手に６名採用予定のところ１８名、英

語指導講師に１名採用予定のところ２名、小・中学校コ

ンピュータ業務補助員に６名採用予定のところ６名であ

った。現在、面接結果を基に選考中である。

教育支援課からの報告に対する質疑、意見はあるか。

研究発表がリモートになった場合、我々もそれに参加

できるか。

もちろん参加可能である。現在、参加人数を大幅に制

限しようとしている学校もあるため、参集については、

改めて相談させていただきたい。

第１２回教育委員会定例会で報告させていただいた新

座市立小・中学校特別支援学級合同作品展のリーフレッ

トが完成したので、お手元に配布した。今年度から会場

を２か所に分けており、掲示期間、休館日等が異なって

いるので、御確認願いたい。

教育相談センターからの報告に対する質疑、意見はあ

るか。

中央公民館の展示を見たが、ロビーが狭いため、苦労

されたのではないかと思った。とても高い場所に展示さ

れている作品があったり、ライトが反射して見えない作

品があったりした。もう少し展示の仕方を工夫した方が

良いと感じた。また、作品のテーマ等の一言メモを先生

が書かれている学校とそうでない学校とがあることも気

になった。

私は、日曜日に行ったのだが、同じ時間帯に１家族し

か見に来ていなかったので、ＰＲの方法も検討した方が

良いと思った。市役所のギャラリーが使用できたら、も

っと多くの方に見ていただけるのではないか。

リーフレットは、学校のみではなく、公民館等にも配
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閉会

教育長

布しているが、もっと多くの方に見ていただけるように

様々な場所にポスターを貼れたら良いと思う。現在、特

別支援学級が設置されていない学校が３校あるが、令和

４年度には全ての学校に設置される予定である。

他になければ、この後、人事案件について、１件報告

がある。非公開とするため、所管課長以外の所属長は退

席願いたい。

（非公開）

令和４年第１回臨時会は、２月２日（水）午後１時か

ら市役所第二庁舎５階会議室３で、第２回定例会は、

２月２４日（木）午後３時３０分から市役所本庁舎３階

３０４会議室で行う。

これをもって、令和４年第１回新座市教育委員会定例

会を閉会する。

午後４時３５分
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